Gestützt auf den Besen

Autor(en): **Leuthard**, **Kurt**

Objekttyp: Article

Zeitschrift: Rote Revue : sozialistische Monatsschrift

Band (Jahr): 45 (1966)

Heft 11

PDF erstellt am: **13.09.2024**

Persistenter Link: https://doi.org/10.5169/seals-337843

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern. Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Ein Dienst der *ETH-Bibliothek* ETH Zürich, Rämistrasse 101, 8092 Zürich, Schweiz, www.library.ethz.ch

reißen. In sehr differenzierter Weise analysiert er die verschiedenen Strömungen und Anschauungen, die derzeit in unserem Lande anzutreffen sind. In der gleichen Nummer äußert sich eine Reihe von prominenten Persönlichkeiten zum Thema «Vietnam und die Gefahr für den Weltfrieden», so Bertrand Russell, Peter Weiß und U Thant.

Über die innenpolitische Situation in Australien ist bei uns relativ wenig bekannt. Im Hinblick auf die kommenden Wahlen im November dieses Jahres befaßt sich Erich Irmer (Sydney) in Heft 10 von «Geist und Tat» mit den dortigen Verhältnissen, die verständlicherweise durch den Krieg in Vietnam, an dem auch australische Truppenkontingente teilnehmen, belastet und vergiftet sind. Im gleichen Heft analysiert Hans Lehmann die Entwicklung in der Südafrikanischen Union nach Verwoerds Tod. Günter Bartsch versucht unter dem Titel «Jugoslawien am Kreuzweg» die zwei für ihn möglichen Konzeptionen in der Entwicklung dieses Landes herauszuarbeiten, wobei er von den Auseinandersetzungen um Rankovic und Mihajlov ausgeht.

Gestützt auf den Besen

(Abendlied eines Straßenwischers)

Des Lebens schaler Überfluß
und sonst etwas dazwischen...
Manierlich wischt wohl bis zum Schluß,
wer hat, was jeder haben muß,
ja allermindestens haben muß –
Wir wischen, wischen wischen.
(Echo: wischen, wischen)

Wir wischen das Banale fort,
und nichts soll uns entwischen!
Auch viel Gerühmtes da und dort
geht unter wie im Wind ein Wort,
im putzwutschnaubenden Wind ein Wort,
wenn alle Besen zischen!
(Echo: zischen, zischen)

Wer mißt, was jeder haben muß, macht knorrig manchen frischen Anlauf und Rückfall..., und am Schluß hat jeder wie ein: Kritikus, der besenmächtige Kritikus, vor seiner Tür zu wischen! (Echo: wischen, wischen)

Kurt Leuthard